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主持人，監察人，還有在場所有選監人民大家辛苦了，很高興今天有機會這

場公辦政見發表會，25年前當國昌走入台大的校園的時候，我知道雖然我來自一

個非常平凡的家庭，爸爸做過農夫當過礦工，媽媽就是一個家庭主婦，沒有任何

的背景，但是我知道只要我自己努力，我可以看得到未來，只要我自己在我的專

業上獲取我的成就，貧富是可以被翻轉的，階級是可以被流動的。 

 

但是20多年過去了，臺灣曾經走過經濟起飛，臺灣的民主也獲得了一定程度

的改革，但是在2016年的今天為什麼我們的年輕人感覺到他們快要看不到未來，

他們所面對的是畢業以後的低薪、高物價、高房價，年輕人如果沒有父母家裡的

協助，在走出校園之後，不要說想要孕育下一代，連結婚都會對他們形成非常沉

重的負擔，我們不禁要問臺灣到底怎麼了？我們的國家到底怎麼了？ 

 

我自己大學畢業以後，第一份薪水超過四萬元，過了20多年以後，跟我一樣

走出台大校園的年輕人，他們面臨的或許不是22k，但是起薪卻很少有超過新台

幣3萬元的。過去這八年來我們看到了馬政府的失能，以及我們的國會沒有扮演

好他應該扮演的角色，讓臺灣走入越來越深沉的困境，我想要邀請所有在選區裡

面的朋友先看一張圖卡，這張圖卡顯示的是過去10年來我們的國民生產毛額GDP

的確如這條紅色的線一樣不斷地在上升，但是我們實質薪資的水準卻如同水平線

一樣沒有實際的提升，甚至倒退到15年以前的水準，成長的GDP跑到什麼地方去，

我相信這是每一個看到這個圖卡的人都會想要問的問題。 

 

反面是我們過去幾年來最高5%的家戶所得跟最低5%的家戶所得兩者之間

的差距，在2008年的時候兩者相差65倍，隨後逐年不斷攀升，到2013年的時候

已經高達99.39倍，臺灣的貧富問題越來越嚴重，我們的經濟不是沒有成長，但

是經濟成長的果實卻由少數的人所截取，一般廣大的受薪階級他們的生活並沒有

獲得實質的改善，問題到底出在哪裡？問題出在我們過去政府整個政策上面方向

的錯誤，再伴隨著國會的失能，導致許多重要的租稅改革，勞工權益的保護都沒

有辦法獲得實現以及落實。 

 

我想首先針對我們臺灣的國會開始談起，國會代表了人民希望在立法院裡面

為人民爭取權利，但是我們所看到的國會在過去這幾年當中，不管是議事專業品

質的低落，或者是在實質法案內容的審理上不斷地傾向大財團跟特權階級，舉一

個最具體的例子，2013年的時候我們的國會通過了會計法的修正，會計法的修



正是什麼呢？它把所有地方民意代表貪汙使用公款完全免除他們的法律責任，大

家想一想，我相信今天在臺灣每一個人或許有不同的政治認同，有不同的政黨傾

向，但是廉潔是我們最基本的要求，我們的國會通過了這樣子的法案卻是在密室

的協商當中所完成的，利用會期的最後一天深夜的時候，少數的幾個人達成這樣

子的協議，竟然可以讓拿著公款用做私用的地方民意代表免除法律責任，這樣子

的國會還不需要被修改嗎？ 

 

第二個更具體的例子是前一陣子我相信頂新的黑心油司法判決案件引起了

社會輿論的譁然，那個時候大家都在問我們的司法怎麼了，但是除了我們的司法

出現問題之外，我們要進一步思考的事情是我們的食品安全衛生管理系統是不是

出了任何的問題，大家或許沒有辦法相信，過去8年《食品安全衛生管理法》是

一部在我國的立法院被修正頻率最多的一部法律，它總共被修正了8次，我相信

所有的選民大家都很好奇，這部法律被修正了8次，結果竟然還沒有辦法讓本來

應該要負起他法律責任的商人承擔起他的責任，這到底是我們的立法品質出了問

題，還是我們所選出來的立法委員在立法院裡面他並不是站在人民的角度在思考

問題，而是站在大財團特權階級的角度在思考問題。 

 

同樣的問題也發生在我國的租稅改革上，剛剛提過了GDP雖然有成長，實質

薪資卻不斷地下降，貧富差距不斷擴大，這個時候我們必須要從三個角度來檢討

這個問題，第一個角度是為什麼我們目前的租稅的制度沒有辦法合理的去縮短貧

富差距，在2013年的時候，我之前所任職的中央研究院他發布了長達好幾百頁

的租稅改革白皮書，在這租稅改革白皮書當中，國會頂尖的經濟學者直指我們目

前的租稅制度存在著非常嚴重的不公平，當大財團他們可以用他們的資本去賺錢，

用錢去滾錢，去截取這個社會上絕大多數的財富，但是我們的租稅卻是由我們的

受薪階級來加以承擔，在所有的所得稅當中，每100元有超過70元是從我們的勞

工階級來的，這樣子的一種為大財團大企業進行不合理的租稅減免，但是卻讓所

有的租稅負擔加諸在我們的勞工階級身上，這樣子的制度我們的國會為什麼沒有

辦法好好的進行修正？ 

 

第二個部分就是我們勞工權益的保障，到目前為止我們的實質薪資水準不斷

地下降，我們大家要問過去臺灣的勞工大家這麼辛苦，每天早出晚歸，就是希望

能夠讓家裡有一個舒服的環境，讓我們的下一代有一個健全的教育，但是大家所

面臨到整個低薪化的現象，卻讓很多的勞工家庭面臨了非常沉重的負擔，我們跟

勞動有關係的法令為什麼到目前為止還沒有進行全面的修改，國昌主張我們不僅



要進行勞動法令全盤的修正，我們還要制訂最低生活工資基本法，藉由這部法律

能夠保障每一個勞工在他們的勞動生活之餘都能夠享受有尊嚴的生活，我們也要

扼止不當的派遣人力的使用，派遣業的出現導致了低薪化的現象，更使得勞工的

工作權面臨相當嚴峻的挑戰，國昌主張未來政府不得再進用派遣人工，對於企業

使用派遣人力也必須要用正面表列的方式積極的加以規範，來確保我們每一個勞

工都能夠享受有尊嚴的勞動生活。 

 

第三個層面就是我們的經濟發展，我相信在過去的這幾年當中，大家或許會

覺得我們的經濟成長出現了一些問題，但是我要說的事情是，臺灣過去的整個經

濟成長的模式是倚靠著特定的企業，特定的產業，那是一個只有少數人能夠參與，

只有少數人能夠截取利益的經濟發展模式，臺灣未來必須要更進一步的重視對於

中小企業的保護跟扶植，透過產業的創新，透過產業的升級讓臺灣未來的經濟發

展是一個所有的人都有機會能夠參與的產業發展模式，透過這樣的產業發展模式

讓臺灣未來經濟成長的果實能夠讓絕大多數的人共同的來加以享有。 

 

臺灣過去幾年來立法院的表現令人搖頭嘆息，我相信很多選民跟我都有一樣

的感受，作為一個立法委員，國昌相信除了在整個國家整體政策上面推動必要重

要的改革之外，還要必須關注到自己選區選民的權益，以新北市第12選區它涵蓋

了汐止金山萬里雙溪平溪瑞芳以及貢寮，在這個區域當中，我們大家要去思考的

問題是，為什麼我們從台北縣升格成了新北市，但是在新北市第12選區我剛剛所

講的這7個鄉鎮卻面臨相對發展遲緩的狀況，不要說跟新北市的板橋或者是三重

相比，連以前可能還比不上汐止的三峽鶯歌相對發展比汐止晚的區域，現在的發

展也遠遠超過了汐止。 

 

新北市第12選區有非常豐富的人力資源，也有非常好的生態環境，如果我們

認真如果我們努力，進一步的好好進行規劃，立法委員在立法院當中能夠為這個

選區的選民善盡他的職責，我相信我們未來這個選區能夠有非常好的發展，也正

是因為這個樣子，國昌在這次選舉當中提出了幸福的12項宣言，在這幸福的12

項宣言當中，我以一般鄉親們大家的食衣住行育樂，生活所碰到的所有大小事出

發，來把它凝聚成在政策面上面非常具體的政見。 

 

首先以汐止這個區域而言，汐止在過去這幾年來解決了淹水的問題之後移入

了大量的人口，大量的人口固然帶來了越來越多公寓大廈的興建，但是它也造成

了非常嚴重的交通問題，以前國昌還在中央研究院任職的時候，我每天早上六點



多就要出門，一般的下班時間不會回家，都要避開交通尖峰時間，因為我知道只

要在上下班的時間出入汐止，那種塞車的痛苦是所有的汐止人都可以感受的，有

很多政治人物在每一個選舉的時候都開出了要去改善汐止交通的政見，但是一年

過去了，另一年又過去，過去了這8年大家真的感受到汐止的交通有改善嗎？汐

止交通的改善不僅僅牽涉到的是在台北市工作的汐止的鄉親能不能夠不要浪費

自己的生命在車陣當中，它也攸關到我們的汐止能不能發展出在地的經濟跟在地

的生活。 

 

如果我們能夠將汐止在長期的目標除了爭取捷運以及台鐵的捷運化之外，能

夠在近期趕快的去興建有關於汐止跟內湖南港地區的連外橋樑，改善連外交通的

道路，這個時候汐止現在所逐漸形成的科技園區就可以跟內湖南港的科技園區形

成產業上面的整合，而汐止相對於台北市的內湖南港是非常具有產業發展的競爭

優勢，只有藉由在地經濟的發展，我們才能夠讓更多汐止的朋友留在汐止就業，

留在汐止生活，讓汐止不再是一個晚上回家睡覺的地方而已。 

 

其次在瑞芳我們可以看到年輕的人口不斷地外移，瑞芳高齡化的現象越來越

嚴重，國昌始終相信一個城市的生命力在於這個城市是不是能夠有年輕的人口留

在這個城市奮鬥，留在這個城市就業，年輕人口外移的現象導致了整個城市的老

化，國昌曾經跟瑞芳在地的年輕人舉辦過非常多的座談，我可以了解他們的心聲，

他們並不是不想留在家鄉就業，留在家鄉奮鬥，問題是如果當家鄉整個產業的發

展沒有辦法進一步推動的時候，這個時候他們只能夠往外尋求工作，因此如何的

去善用瑞芳現在已經有的非常好的觀光資源，包括九份包括金瓜石包括水濂洞，

能夠藉由不合理的法規的修正，讓瑞芳在地的年輕人都能夠在地就業，現在我很

高興已經有一群年輕人在瑞芳，回到瑞芳想要打拼，想要把瑞芳的觀光更進一步

的推向國際的舞台，但是他們所面臨到的不合理的法規的束縛使得他們有志難伸，

國昌保證未來進入立法院以後一定幫這些所有有志於在地就業也有志於在地在

自己的土地上面奮鬥的年輕人一起並肩作戰，把這些不合時宜的法規修正掉，讓

他們可以使得自己的家鄉找回昔日的光榮。 

 

新北市第12選區也有全臺灣最美麗的北海岸線，從金山萬里到瑞芳到貢寮，

在這條美麗的海岸線當中長期以來受到核電廠的困擾，核二廠在萬里，核四廠在

貢寮，這兩座核能發電廠使得北海岸的居民他們不僅遭受了相對於其他臺灣人民

更嚴重的生命健康的威脅，同時也使得北海岸這一條臺灣最美麗的海岸線，在整

個觀光資源的發展上受到非常嚴重的限制，因此國昌主張核二廠不僅要如期除役，



而且我們絕對不能容忍繼續將用過的核燃料棒留在原址當中，北海岸的居民已經

犧牲的夠久了，不要再讓這一些沒有辦法被處理的核廢料繼續留在萬里，讓這些

居民繼續承擔，核四廠在經過非常多的公民團體大家共同的努力下，現在宣布的

是暫時停止興建，但是問題是暫時停止興建卻導致非常多台電的員工他們耗費了

相當大的時間跟精神想要維持現狀，造成了資源不必要的浪費。 

 

國昌主張這個政府應該要有勇氣承認錯誤，直接宣布廢止核四的計畫，把核

四現在所在的地方的土地釋放出來，透過公民審議參與討論的方式，讓北海岸的

居民，讓貢寮的居民大家可以共同的參與共同的討論未來核四的原址我們怎麼樣

可以進一步的來去利用最漂亮的北海岸線來進一步的發展我們的觀光產業，北海

岸從萬里灣到貢寮到福隆，國昌主張我們可以在萬里去設置一個全國的獨木舟訓

練中心，將福隆發展成一個國際級的輕艇中心，在本來核四的原址當中，利用那

塊美麗的土地進一步的去推廣北海岸的觀光，讓北海岸成為台灣頭最耀眼的一個

明珠，告別偏鄉的稱號。 

 

這些工作其實早就該做，我們已經浪費了太多的時間，就如同臺灣整個國家

已經空轉虛耗太久，我們剩下的時間並不多，臺灣現在正在面臨最關鍵的時刻，

在這個關鍵的時刻，我始終相信臺灣人民勤懇，臺灣人民善良，臺灣人民願意一

步一腳印滴下汗珠，為自己的家園耕耘，為自己的家園努力，為自己的家園奮鬥，

在這塊屬於我們的土地上，我們接下來將會面臨許多的困難跟挑戰，但是只要我

們有信心，我們團結在一起，我們能夠有一個新的有效率的政府，一個新的透明

專業而且尊重民意的國會，我相信結合臺灣的社會力，我們一定能夠走出臺灣另

外一條新的道路。 

 

最後我要拜託所有新北市第12選區的選民們，加入這個改革的陣營，加入這

個進步的連線，2016臺灣即將改變，我希望我的家鄉不要原地踏步，謝謝。 

 

 


